Paroisses Catholiques du sud Est Lyonnais Saint Priest – Mions – Saint Pierre de Chandieu – Toussieu

Synode sur la synodalité Quatrième Réunion le 14 mars 2024

la réunion s'est tenue à Saint Pierre de Chandieu; le thème retenu est celui du quatrième chapitre de la synthèse émise lors de la première session du synode: *les pauvres, protagonistes du chemin de l'Église*.

Contrairement à ce qui avait été ressenti aux réunions précédentes, ici, pas d'ambivalence : le groupe s'est retrouvé plutôt en harmonie avec le texte proposé et il n'y a pas eu de controverses.

Ont été soulignés très fortement :

- L'importance de reconnaître toutes les formes de pauvretés, matérielle mais aussi spirituelle.
- Le rappel de la dignité des personnes : dans un langage proche de celui d'*ATD quart monde*, l'Église engage à ne pas parler à leur place, parler un langage compréhensible, apprendre d'eux, les respecter, éviter de parler en « eux » et « nous » ...
- L'expression *le cri de la terre et le cri des pauvres sont le même cri*, qui a beaucoup frappé le groupe, marquant le fait que l'écologie intégrale fédère les combats pour la justice et la sauvegarde de la création.
- La surprenante force du texte, dans lequel l'Église pousse explicitement les chrétiens à s'engager dans les combats pour la justice dans les arènes où il se mènent, associations, syndicats, partis politiques, avec pour guide la *doctrine sociale de l'Église*; l'affirmation du caractère prophétique de la dénonciation des situations d'injustice place celle-ci au coeur de la mission des chrétiens.
- La reconnaissance par l'Église du risque que lui fait courir son financement, public ou privé.
- Sa conscience que, comme employeur y compris dans le cas de bénévoles –, elle doit être exemplaire.
- Et enfin, même si beaucoup d'autres choses ont été dites, la profonde gratitude exprimée par l'Église pour l'action de tous ceux qui sont engagés dans les organisations de la société civile.

Dans un deuxième temps nous avons remarqué que les *propositions* étaient assez modestes et tournées essentiellement vers la formation dans l'Église. De fait, l'ensemble du texte renvoie les chrétiens à leurs responsabilités en dehors de celle-ci.

Nous avons rappelé les actions menées collectivement dans la paroisse, en lien ou non avec la société civile : accueil de migrants, carnaval et réveillon solidaires ... ; nous avons aussi souligné le travail fait en ACO, l'humble présence des Petites Soeurs au coeur de Bel Air et, à Lyon, la vie au long cours des Cercles de Silence ...

Et puis nous avons ouvert quelques pistes : tenter une formation – ou une information – sur la *doctrine sociale*, la rappeler dans des homélies, faire connaître les textes des Mouvements d'Action Catholique, mieux coordonner les différents secteurs de la paroisse – la prochaine nomination du curé de la paroisse devrait nous y aider – vérifier s'il y a, ou non, un sentiment de discrimination entre les différents groupes ...